
MALÉ - Arriva alla sua ultima giornata
il 119° congresso provinciale della Sat.
Con la presentazione del documento uf-
ficiale e il passaggio delle consegne al-
la Sat di Mezzolombardo, che organiz-
zerà il raduno del prossimo anno, si chiu-
de oggi l’intensa ed emozionante setti-
mana dedicata all’alpinismo, all’escur-
sionismo e alla libertà e a un sodalizio
secolare capace di attrarre più di 27.000
associati in tutto il Trentino. La relazio-
ne finale riproporrà i contenuti già ap-
profonditi durante la tavola rotonda,
che si è tenuta al Molino Ruatti.
Verranno, quindi, ripresi i concetti del-
la libertà in montagna. Un tema, come
più volte emerso anche durante le se-
rate proposte a corollario del congres-
so, che è tanto caro all’alpinista, che la
montagna la vive nei suoi aspetti più
estremi, come all’escursionista o al sem-
plice appassionato. Gli atti esplicheran-
no le questioni legate al rischio, alla con-
sapevolezza, alla sicurezza, alla ricerca
della responsabilità e al soccorso in
montagna. Non mancherà una parte ri-
servata agli «obblighi istituzionali» dei
quali la Sat si farà carico per dare im-
pulso a un movimento di opinione tale
da indurre la giusta consapevolezza sul
modo di affrontare la montagna. I nume-
rosi congressisti, attesi per la giornata,
potranno raggiungere Malé grazie al tre-
no speciale della Ferrovia Trento-Maril-
leva, in partenza alle 7 di questa matti-
na.
Intanto, ieri, nel teatro comunale, si so-
no festeggiati i soci che da cinquant’an-

ni hanno giurato fedeltà alla Sat. Ben 104
satini, provenienti da ogni parte della
provincia, sono stati omaggiati della me-
daglia e del diploma di benemerenza dal
presidente della Sat centrale Claudio
Bassetti, che è stato affiancato dal pre-
sidente della sezione di Malé Renato En-
drizzi e dalla sua vice Claudia Pontirolli
e dal consigliere Sandro Magnoni. Si è
trattato di un momento speciale, che si
è ripetuto per il terzo anno consecuti-
vo, pensato e voluto per celebrare que-
gli associati che, con tanti anni di ade-
sione, testimoniano in concreto la sto-
ria e le motivazioni che stanno alla ba-
se del sodalizio.
«La Sat è un’associazione che nel corso
della sua vita - ha evidenziato Bassetti
- è stata capace di rinnovarsi, ripropor-
si e stare dentro alla società». E tale di-
namismo è stato confermato dall’entu-
siasmo di tre giovani scalatori - Giulio
Orsingher della Sat di Trento, Enzo We-
ber del Cai di Egna e Matteo Delpero del-
la Sat di Malé - che hanno narrato la pro-
pria ascesa al monte Ararat, la monta-
gna (5.156 metri di altitudine) più alta
della Turchia. La loro avventura si è in-
serita nei festeggiamenti per il 150° an-
no dalla fondazione del Cai. Due gene-
razioni si sono così incontrate e con-
frontate su una passione comune. Un
abbraccio ai presenti è venuto anche
dal sindaco Bruno Paganini, che si è det-
to onorato a nome dei suoi concittadi-
ni per aver ospitato il congresso dopo
quasi quarant’anni di assenza nella bor-
gata. L. S.

Cles. Sanzioni per chi fuma nell’intervallo
CLES - Il divieto
di fumo
all’intervallo era
scattato nel
2010, ma non
tutti gli studenti
del polo
scolastico di Cles

lo rispettavano. Le dirigenti degli
istituti Russell e Pilati, Tiziana Rossi
ed Alessandra Pasini, hanno così
deciso un ulteriore giro di vite. E a
partire da domani scatteranno le
sanzioni. 
La somma che i trasgressori
dovranno pagare ammonta a 55
euro, e raggiunge i 110 euro per le
violazioni commesse in presenza
di una donna incinta, o di bambini
fino a dodici anni. 
«Al fine di consentire la vigilanza
congiunta tra l’Itet Pilati e il liceo
Russell - si legge nella circolare
sottoscritta dalle due presidi -

verrà mantenuto aperto solo
l’ingresso principale accessibile
dal terrazzo e dal parcheggio».
L’area fruibile dagli studenti
durante l’intervallo, oltre
naturalmente all’atrio, è la terrazza
antistante l’atrio. È vietato inoltre
uscire dalle scale interne. 
«Negli ultimi anni è stata compiuta
una forte campagna di
sensibilizzazione, e da settembre
abbiamo fatto presente che esiste
anche lo strumento della multa»
commenta Rossi. 
Intanto, negli ultimi giorni, le
sigarette accese sono
praticamente sparite. La difficoltà
maggiore per gli insegnanti-
controllori (saranno loro a redigere
i verbali) riguarda la presenza di
oltre 30 punti di accesso al polo. Si
punta sul lavoro di squadra con i
bidelli e i rappresentanti degli
studenti. An. Bg.

Oggi l’atto finale del congresso Sat con l’arrivo in treno. Premiati i soci fedeli da 50 anniMALÉ
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I satini premiati per i 50 anni di presenza e attività nella società alpinistica (foto Stablum)

Centinaia di accessi al blog aperto ai candidati

Noi Comunità «ospita» liste e nomi
VAL DI SOLE

VALLI DEL NOCE - Ha avuto
circa 600 accessi nelle prime
24 ore e, alle 18 di ieri, era già
oltre quota 830. Parliamo del
blog lanciato da «Noi
comunità», il gruppo
presente nella Comunità
della Valle di Sole con
Alberto Pasquesi e Marco
Panizza, visitabile
all’indirizzo
http://noicomunita.wordpres
s.com/. Suscita interesse
perché ha lanciato uno
spazio per le elezioni del
consiglio provinciale del 27
ottobre. Obiettivo del blog -
avevano annunciato i
promotori - è «dare spazio
fino all’ultimo momento a
tutti coloro che di propria
iniziativa intendono
divulgare il proprio materiale
informativo. Noi Comunità,
pur avendo deciso di non
impegnarsi direttamente
nella prossima competizione
elettorale non intende venir
meno a uno dei principi
fondanti del gruppo:
facilitare il dialogo e il
rapporto tra amministratori
e amministrati». Alcuni
candidati non si sono fatti
pregare, e nel blog ci sono i
loro programmi, le brochure,
gli interventi e commenti.
Michele Bertolini e Carlo
Colombo Manfroni (candidati
della Civica Trentina per
Mosna) compaiono anche in
fotografia, così come
appaiono in foto Rolando
Valentini del Partito
democratico (che si presenta
e illustra il suo programma) e
- sempre candidato nel Pd -
Mattia Civico, ma anche
Virgilio Rossi che è
candidato di Sel, Nicola
Zoller dei Riformisti per
l’autonomia, Ivano Job ed
Elisa Mezzena della Lega
Nord. Poi, ecco i simboli di
Fratelli d’Italia, Forza
Trentino, Autonomia 2020,
Fare Trentino.

La home page del blog di Noi Comunità per le elezioni

Secondo skiresort.infoTONALE

Adamello Ski 54° resort su 522

PASSO DEL TONALE - Adamello ski si colloca fra i migliori
ski resort del mondo secondo la classifica del portale
www.skiresort.info: il comprensorio trentino-lombardo ha
ottenuto un punteggio totale di 4.1 su 5, posizionandosi al
54° posto di una classifica che vede primeggiare la locali-
tà tirolese di Kitzbühel, su un totale di 522 resort sciistici
esaminati. Preparazione delle piste, garanzia di neve, of-
ferta e varietà di piste, percorsi per principianti - ricorda
in una nota il Consorzio - sono alcuni dei 18 criteri di ec-
cellenza valutati nel portale che offre informazioni su 4.700
stazioni sciistiche nel mondo. Intanto sul ghiacciaio Pre-
sena la stagione sciistica è già iniziata. Si scia sulla «Prese-
na destra», pista rossa dai 3.016 a 2.738 metri di quota. Gli
impianti del ghiacciaio sono in funzione dalle 8 alle 15, lo
skipass giornaliero costa 27 euro (24 per i ragazzi fino a 14
anni di età). Lo skipass stagionale sarà in vendita da saba-
to 26 ottobre, allo stesso prezzo dell’anno scorso.

Il ghiacciaio
Presena
ieri ha visto
l’arrivo dei
primi sciatori
della
stagione

VAL DI SOLE
«Cari candidati:
firmate l’appello
per lo Stelvio»
VAL DI SOLE - Le
associazioni ambientaliste
Cipra Italia, Italia Nostra,
Legambiente, Lipu,
Mountain Wilderness, Pan
Eppa e Wwf invitano i
candidati alle prossime
elezioni provinciali del 27
ottobre ad impegnarsi per
il Parco nazionale dello
Stelvio. È un invito a
sottofirmare un appello ad
«evitare la
“provincializzazione” -
scrivono - alias
“smembramento” del Parco
nazionale dello Stelvio, a
chiedere al Governo e in
particolare al Ministro
dell’ambiente il rinnovo
tempestivo del Consiglio
direttivo del Parco scaduto
da quasi tre anni» e
«l’approvazione del Piano
di gestione del Parco,
adeguandone le normative
e gli atti di indirizzo alle
più recenti sollecitazioni
pervenute dall’Unione
europea in termini di
conservazione, della
gestione del paesaggio e
della tutela della
biodiversità»; infine «a
chiedere allo Stato italiano,
alla Regione Lombardia e
alle Province autonome di
Trento e di Bolzano una
revisione dei finanziamenti,
tale da permettere all’Ente
di far fronte ai propri
compiti statutari» e «a
convincere le Istituzioni e
gli enti competenti ad
avviare le procedure
presso l’Unione Europea
per valutare la possibilità
di inserire il Parco
Nazionale dello Stelvio in
un’area strategica di
valenza internazionale, un
parco trasnazionale».
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